

COMUNICADO No. 17

UNIAMAZONIA PRESENTE EN EUROPA: AVANCE EN COOPERACIÓN INTERNACIONAL Y CIENCIA APLICADA

Florencia, 05 de abril de 2025. Entre los meses de septiembre y diciembre de 2024, la **PhD. Paula Liliana Galeano García**, docente adscrita a la Facultad de Ciencias Básicas de la Universidad de la Amazonia, realizó una estancia investigativa en el prestigioso **Laboratorio de Foodómica del Instituto de Investigación en Ciencias de la Alimentación (CIAL)**, una entidad perteneciente al Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) y a la Universidad Autónoma de Madrid, en España.

Esta experiencia fue posible en el marco del **programa Embajadores Uniamazonia**, y representa un logro significativo en el fortalecimiento de las relaciones internacionales de nuestra Universidad. La asesoría y acompañamiento de investigadores reconocidos del CIAL como **Alejandro Cifuentes, Elena Ibáñez, José Mandiola y Alberto Valdés**, permitieron que esta estancia tuviera un alto nivel de aprovechamiento académico y científico.

Durante su experiencia, la docente Galeano García desarrolló un proyecto de investigación enfocado en la **variabilidad metabólica de subespecies del arazá como fruto amazónico**, utilizando técnicas avanzadas de **cromatografía líquida acoplada a espectrometría de masas**, dentro del enfoque de **metabolómica no dirigida**.

“Esta experiencia me ha dejado grandes aprendizajes y fortalezas tanto a nivel personal como profesional. Además, ha generado indicadores institucionales relevantes que aportan al fortalecimiento de los procesos de investigación en la Facultad de Ciencias Básicas, especialmente en el programa de Química y la Maestría en Ciencias Biológicas”, afirmó la docente **Paula Galeano**.

Como resultado de esta estancia, se logró la **publicación de un artículo científico en la revista *Molecules***. Así mismo, se ha avanzado en el **borrador de un convenio de cooperación** entre la Universidad de la Amazonia y el Instituto CIAL, que permitirá promover la movilidad académica de estudiantes y docentes entre ambas instituciones.

Este tipo de experiencias ratifican el compromiso de la Universidad de la Amazonia con la excelencia académica, científica e institucional, consolidando sinergias que fortalezcan nuestra proyección internacional. La investigación, la colaboración y la formación avanzada son pilares para el desarrollo sostenible de nuestra región y del país.

